

Elecciones y caso Monsalve

Oposición insiste en salida de ministra Tohá mientras Ejecutivo alista cambio de gabinete

● Los principales nombres que suenan para abandonar sus carteras son: Jeannete Jara (Trabajo), Maya Fernández (Defensa), Nicolás Cataldo (Educación) y Antonia Orellana (Mujer).

El plazo para levantar eventuales candidaturas parlamentarias es parte de los factores que presionan al Gobierno de un próximo cambio de gabinete, mientras se siguen analizando los resultados de las elecciones municipales y regionales y las repercusiones del caso Monsalve.

La ministra vocera Camila Vallejo sostuvo esta semana que la reconfiguración es un hecho inobjetable y su magnitud dependerá de la disposición de cada partido oficialista para presentar a sus autoridades como candidatos.

En ese sentido, los principales nombres que suenan para abandonar las carteras son: Jeannete Jara (Ministerio del Trabajo), Maya Fernández (Ministerio de Defensa), Nicolás Cataldo (Ministerio de Educación) y Antonia Orellana (Ministerio de la Mujer).

El plazo para presentar los candidatos parlamentarios es el 16 de noviembre, sin embargo, desde el Palacio de La Moneda se descarta reformular el comité político durante los próximos días, por lo que se espera que se materialice en la segunda semana de este mes.

La presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, dijo al respecto que "posiblemente existan salidas de autoridades que asumirán candidaturas el próximo año, pero también debe existir un diseño que permita un buen cierre de Gobierno, avanzando en las reformas que están pendientes".

Por su parte, el diputado y candidato presidencial del Partido Liberal, Vlado Mirosevic, enfatizó que "un cambio de gabinete hay que hacerlo pensando en más seguridad y en aliviar el bolsillo de los chilenos. Le pedimos

al Presidente de la República que tenga la decisión más sabia posible, porque eso es lo que tenemos que hacer, un gobierno con decisiones, responsables".

"El Presidente es el llamado a avaluar el desempeño de cada una de las carteras y tomar una decisión que permita superar esta crisis, y empezar el último tiempo del gobierno con el pie de derecho", dijo el diputado Raúl Soto (PPD).

En todo caso, se ha especulado que nombres como el de las alcaldesas salientes de Santiago, Irací Hassler, y Nuñoa, Emilia Ríos, que no lograron la reelección en sus comunas, puedan adquirir eventuales cargos en la modificación del gabinete.

Lo anterior ha sido criticado por la oposición y la diputada Ximena Ossandón, jefa de bancada RN, hizo hincapié en que "si existe este cambio de gabinete, que sea



Las aguas no están quietas en La Moneda. Los cambios están ad portas.

con los mejores y no tratar de dar premios de consuelo para personas que perdieron las elecciones municipales".

Salida de Tohá

La eventual reformulación del comité político se da en medio de la denuncia por delitos sexuales del exsubsecretario del Interior, Manuel Monsalve, cuya polémica se instaló en el Ejecutivo y las críticas apuntan a la titular de la cartera, Carolina Tohá, por la forma de abordar la situación.

Por ello, lo anterior se consolida como la principal justificación de la oposición para solicitar su renuncia o que el Presidente la remueva.

"Creemos que hoy día está políticamente muy debilitada y, cuando una persona esta debilitada, es muy complejo que se recupere y vuelva a tomar la agenda. Está muy golpeada, muy de capa caída, muy debilitada y sentimos que prácticamente es imposible que siga en su cargo", afirmó la diputada Ossandón.

Su par Francisco Undurraga (Evópoli) no descartó acciones en contra de la secretaria de estado, pero una acusación constitucional está fuera de los planes.

"Nosotros no descartamos ninguna atribución que nos da la Constitución para poder ejercer nuestra labor. No se descarta, pero tampoco hoy día desde la oposición se está implementando una acusación constitucional", aclaró.

(Cooperativa)

Ventanas de Pvc - Termopaneles Térmicos y de Seguridad

FÁBRICA DE VENTANAS